
	  

	  
Une	  raison	  de	  se	  vanter	  

Jérémie	  9:20-‐24	  
	  

	  
On	   peut	   savoir	   beaucoup	   de	   choses	   sur	   une	   personne	   sans	   jamais	   vraiment	   la	   connaître.	   La	   bonne	  
nouvelle	  du	  christianisme	  c’est	  que	  vous	  pouvez	  connaître	  Dieu	  de	  façon	  personnelle	  et	  profonde.	  
	  
Les	  sujets	  de	  se	  vanter	  
Peu	  d’entre	  nous	  trouvent	  que	  la	  fierté	  est	  une	  qualité.	  Mais	  au	  lieu	  de	  dire	  de	  ne	  jamais	  se	  vanter,	  Dieu	  
dit	  aux	  gens	  du	  peuple	  de	  Jérusalem	  que	  le	  sujet	  de	  leur	  fierté	  n’est	  pas	  le	  bon.	  	  
	  
Jérusalem	  faisait	  face	  aux	  attaques	  des	  Babyloniens,	  et	  les	  responsables	  mettaient	  leur	  confiance	  dans	  
leur	   sagesse,	   leur	   puissance	   et	   leur	   richesse.	   Ce	   sont	   là	   des	   qualités	   que	   nous	   admirons	   encore	  
aujourd’hui.	  Ce	   sont	   toujours	   les	   sages,	   les	  puissants	   et	   les	   riches	  qui	   sont	  moteurs	  dans	   la	   socitété.	  
Mais	  ce	  n’est	  pas	  seulement	  l’élite	  qui	  met	  sa	  confiance	  dans	  ces	  choses	  là.	  Si	  c’est	  notre	  intelligence	  et	  	  
nos	  sages	  choix	  de	  vie	  qui	  nous	  donnent	  notre	  valeur	  et	  notre	  assurance,	  ou	  bien	  si	  nous	  remettons	  en	  
question	  la	  parole	  de	  Dieu,	  nous	  sommes	  en	  réalité	  en	  train	  de	  mettre	  notre	  fierté	  dans	  notre	  propre	  
sagesse.	  Il	  en	  va	  de	  même	  pour	  la	  puissance,	  si	  par	  exemple	  nous	  nous	  sentons	  important	  grâce	  à	  notre	  
position	  de	  leader	  ou	  notre	  capacité	  physique	  de	  sportif.	  Les	  richesses	  peuvent	  aussi	  causer	  ces	  mêmes	  
conséquences	  si	  nous	  sommes	  sûrs	  de	  nous	  parce	  que	  nous	  avons	  réussi	  financièrement.	  
	  
Le	  besoin	  qui	  se	  cache	  derrière	  la	  vantardise	  
Se	  vanter,	  c’est	  lorsqu’on	  se	  sent	  tellement	  fiers	  de	  nous	  qu’on	  le	  dit.	  C’est	  en	  réalité	  l’insécurité	  qui	  se	  
trouve	   à	   la	   racine	   de	   la	   vantardise.	   Nous	   voulons	   que	   les	   autres	   nous	   considèrent	   bien	   et	   nous	  
approuvent.	  Nous	  avons	  besoin	  de	  nous	  sentir	  important	  et	  de	  savoir	  que	  nous	  comptons.	  Nous	  nous	  
vantons	  de	  ce	  qui	  nous	  différencie.	  Nous	  nous	  vantons	  car	  nous	  avons	  besoin	  de	  gagner	  en	  assurance.	  	  
	  
Le	  problème	  c’est	  que	  ces	  choses	  pour	  lesquelles	  nous	  nous	  vantons	  ne	  sont	  pas	  faites	  pour	  porter	  ce	  
poids:	  si	  nous	  rencontrons	  quelqu’un	  de	  plus	   intelligent	  que	  nous,	  ou	  si	  nous	  perdons	  notre	  position	  
ou	  notre	  argent,	  alors	  notre	  vie	  menace	  de	  s’écrouler	  car	  nous	  n’avons	  plus	  aucun	  sujet	  de	  nous	  vanter.	  
C’est	  ce	  qui	  s’est	  passé	  lorsque	  les	  Babyloniens	  ont	  détruit	  Jérusalem.	  
	  
Cela	  ne	  signifie	  pas	  que	  Dieu	  ne	  souhaite	  pas	  que	  nous	  soyons	  fiers.	   Il	   le	  souhaite.	  Mais	  nous	  devons	  
nous	  glorifier	  et	  mettre	  notre	  assurance	  dans	  les	  choses	  qui	  comptent	  vraiment.	  
	  
Un	  sujet	  de	  se	  vanter	  qui	  dure	  éternellement	  
Le	  Seigneur	  dit	  que	  nous	  devons	  mettre	  notre	  fierté	  dans	  le	  fait	  de	  le	  connaître	  et	  de	  le	  comprendre.	  Si	  
ce	  qui	  nous	  motive	  c’est	   la	  connaissance	  théologique	  en	  elle-‐même,	  nous	  en	  ressentirons	  de	  la	  fierté.	  
Mais	  si	  nous	  cherchons	  Dieu,	  et	  que	  nous	  grandissons	  dans	  la	  connaissance	  de	  son	  caractère,	  nous	  ne	  
ressentirons	  pas	  de	   fierté:	  au	  contraire,	   ça	  nous	   rendra	  humble.	  Le	   résultat	   sera	  une	   louange	  et	  une	  
adoration	  remplie	  d’admiration.	  
	  
Le	   fait	  de	   connaître	  Dieu	  nous	  apporte	  aussi	  un	  profond	   sentiment	  de	   sécurité	   et	  d’assurance.	  Nous	  
savons	  que	  Jésus	  nous	  connait	  tels	  que	  nous	  sommes	  réellement,	  mais	  qu’il	  nous	  aime	  tellement	  qu’il	  
est	   prêt	   à	   mourir	   pour	   nous.	   Nous	   savons	   qu’étant	   unis	   à	   Christ,	   Dieu	   nous	   accepte	   et	   nous	   aime	  
comme	   ses	   enfants.	   Ce	   sont	   là	   des	   réalités	   qui	   nous	   donnent	   une	   grande	   assurance.	  Quand	  nous	   ne	  
connaissons	   pas	   Dieu,	   la	   vie	   peut	   nous	   paraitre	   compliquée	   à	   comprendre.	   Mais	   quand	   nous	   le	  
connaissons,	  nous	  comprenons	  que	  même	  dans	  les	  épreuves,	  il	  est	  à	  l’oeuvre	  pour	  tisser	  son	  histoire	  
dans	  notre	  vie.	  Cette	  compréhension	  ne	  peut	  venir	  que	  par	  une	  croissance	  dans	  notre	  connaissance	  de	  
Dieu	  et	  de	  Christ.	  
	  
A	   ce	   moment	   là,	   nous	   avons	   un	   sujet	   de	   vantardise:	   mais	   il	   ne	   s’agit	   pas	   de	   nous;	   il	   s’agit	   de	   la	  
grandeur,	  de	  la	  gloire	  et	  de	  la	  grâce	  de	  Dieu.	  
	  


